

La bonne nouvelle du jugement

Sabbat après-midi

Lecture de la semaine

Apocalypse 14:7; Ps. 51:1-4; Apocalypse 20:12; Dan. 7:9,14, 26; Apo. 4:2-4; Apo. 5:1-12.

Verset à mémoriser

« Il disait d'une voix forte: Craignez Dieu, et donnez-lui gloire, car l'heure de son jugement est venue; et adorez celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les sources d'eaux »

(Apocalypse 14:7, LSG).

Si la Bible a jamais été claire sur une chose, c'est que Dieu est un Dieu de jugement, et que tôt ou tard, d'une manière ou d'une autre, le jugement, le jugement qui manque tant ici et maintenant, va venir, et il sera administré par Dieu Lui-même, « **le juge de toute la terre** » (Gen. 18:25; voir aussi Ps. 58:11, Ps. 94:2, Ps. 98:9). Ou, comme Paul lui-même l'avait écrit: « **ainsi chacun de nous rendra compte à Dieu pour lui-même** » (Rom. 14:12).

Une pensée effrayante, n'est-ce pas? Devoir rendre compte de nous-mêmes devant Dieu, le Dieu qui connaît les choses les plus profondes, le Dieu qui « **amènera toute œuvre en jugement, au sujet de tout ce qui est caché, soit en bien, soit en mal** » (Ecclésiaste 12:14, LSG)?

Pourtant, en fin de compte, le jugement révèle la bonté et la grâce de Dieu et le fait qu'il est à la fois juste et miséricordieux dans Sa façon de traiter ceux qui sont sauvés, et même ceux qui sont perdus.

Cette semaine, nous explorerons les thèmes plus profonds du jugement en relation avec le grand conflit qui fait rage dans l'univers, et nous nous pencherons plus particulièrement sur ce qui se passe lorsque le peuple fidèle de Dieu est lui-même confronté à l'inévitable « **jugement à venir** » (Actes 24:25).

Étudiez cette leçon pour le sabbat 29 avril.

La signification de l'heure du jugement

Le dernier livre de la Bible, Apocalypse, porte sur le point culminant du conflit entre le bien et le mal, qui dure depuis des siècles. Lucifer, un ange rebelle, a contesté la justice, l'équité et la sagesse de Dieu. Il a prétendu que Dieu était injuste et inéquitable dans sa façon de gérer l'univers. Le jugement final d'Apocalypse est au centre même de ce conflit sur le caractère de Dieu.

Apocalypse 14:7 dit: « ***Craignez Dieu, et donnez-lui gloire, car l'heure de son jugement est venue; et adorez celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les sources d'eaux*** » (LSG). Pourquoi est-il important que juste après nous avoir parlé de « ***l'évangile éternel*** », le message du premier ange parle du jugement de Dieu? Qu'est-ce que « ***l'évangile éternel*** » a à voir avec le jugement de Dieu?

L'évangile et le jugement, deux parties du message du premier ange, sont indissociablement liés. S'il n'y avait pas « ***l'évangile éternel*** », nous n'aurions aucun espoir dans le jugement. En effet, comme nous le verrons, « ***l'évangile éternel*** » est, en réalité, notre seule espérance dans le jugement. Il ne fait aucun doute qu'une partie du contenu de l'évangile est l'annonce du jugement.

Au cours de ce jugement, les mondes non déchus verront que Dieu a fait tout ce qu'Il pouvait pour sauver chaque être humain. Ce jugement révèle la justice et la miséricorde de Dieu. Il parle de Son amour et de Sa loi. Il parle de Sa grâce pour sauver et de Sa puissance pour délivrer.

Le jugement fait partie de la solution ultime de Dieu au problème du péché. Dans le grand conflit entre le bien et le mal dans l'univers, Dieu a répondu aux accusations de Satan sur la croix, mais dans le jugement, Il révèle qu'Il a fait tout Son possible pour nous sauver et nous conduire à la croix.

Les registres infinis, minutieux, exacts et détaillés du ciel seront ouverts (voir Dan. 7:10). Nous sommes si précieux pour Dieu que l'univers entier s'arrête pour considérer les choix que nous avons faits à la lumière de l'attraction du Saint-Esprit et de la rédemption si librement offerte par Christ sur la croix du calvaire.

Lisez attentivement Psaume 51:1-4, **en particulier le verset 4. Comment ces versets aident-ils à éclairer la signification et le but du jugement?**

LUNDI 24 avril

La miséricorde et le jugement divins

La croix et le jugement révèlent tous deux que Dieu est juste et miséricordieux. La loi violée exige la mort du pécheur. La justice déclare: « **Le salaire du péché, c'est la mort** ». La miséricorde répond: « **Le don gratuit de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur** » (Rom. 6:23, LSG). Si la loi de Dieu pouvait être modifiée ou abolie, il serait totalement inutile que Jésus meure. La mort de Christ établit la nature éternelle de la loi, et la loi est la base du jugement.

Lisez Apocalypse 20:12. Comment sommes-nous jugés? Quel rapport y a-t-il entre nos bonnes œuvres et notre salut?

Nos œuvres révèlent nos choix et notre loyauté envers Dieu. Selon Éphésiens 2:8, 9, « **c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi... Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie** » (LSG). Mais lorsque Christ nous sauve, Il nous transforme. « **Car nous sommes son ouvrage, ayant été créés en Jésus-Christ pour de bonnes œuvres** » (Eph. 2:10, LSG).

Nos bonnes œuvres, rendues possibles par le Saint-Esprit, ne nous sauvent pas, mais elles témoignent de l'authenticité de notre foi. Le jugement final de Dieu élimine toute prétention, toute hypocrisie, toute fausseté, et pénètre jusqu'au plus profond de notre être. En décrivant notre position devant Dieu lors du jugement, Ellen G. White donne un aperçu puissant de la manière dont l'évangile et le jugement vont de pair. « *Le fait que le peuple reconnu de Dieu soit représenté comme se tenant devant le Seigneur dans des vêtements souillés devrait conduire à l'humilité et à un profond examen du cœur de la part de tous ceux qui professent Son nom. En effet, ceux qui purifient leur âme en obéissant à la vérité auront une opinion très humble d'eux-mêmes. Plus ils verront de près le caractère sans tache de Christ, plus fort sera leur désir de se conformer à Son image, et moins ils verront de pureté ou de sainteté en eux-mêmes. Mais bien que nous devons prendre conscience de notre condition de pécheur, nous devons compter sur Christ comme notre justice, notre sanctification et notre rédemption. Nous ne pouvons pas répondre aux accusations de Satan contre nous. Christ seul peut plaider efficacement en notre faveur. Il est capable de faire taire l'accusateur avec des arguments fondés non pas sur nos mérites, mais sur les Siens* » – Testimonies for the Church, vol. 5, pp. 471, 472.

Comment voyez-vous, dans ces paroles, l'inséparabilité de l'évangile et du jugement? Quelle espérance pouvez-vous retenir de ce lien entre l'évangile et le jugement pour vous-même?

MARDI 25 avril

Une scène magnifique

Les livres prophétiques de Daniel et d'Apocalypse sont des volumes complémentaires qui nous indiquent le déroulement des événements dans les derniers jours de l'histoire de la terre. Le livre d'Apocalypse annonce que l'heure du jugement de Dieu est arrivée. Le livre de Daniel révèle quand le jugement a commencé.

Dans Daniel 7, Dieu a révélé au prophète l'histoire du monde. Les nations s'élèvent et tombent. Des puissances persécutrices oppriment le peuple de Dieu. Après avoir décrit Babylone, les Mèdes et les Perses, la Grèce, Rome, l'effondrement de l'Empire romain et la persécution de l'église pendant les 1260 ans décrits dans le texte (Dan. 7:25; voir aussi Apocalypse 12:14), Dieu attire l'attention de Daniel sur un événement céleste glorieux qui rétablira toutes choses. L'attention du prophète est dirigée à partir de la montée et de la chute des nations et des puissances oppressives de la terre vers la salle du trône de l'univers et le jugement final de Dieu, lorsqu'Il réparera tous les torts et établira Son royaume éternel de justice.

Dieu a emmené Daniel, dans une vision prophétique, du chaos et des conflits de la terre aux gloires du sanctuaire céleste et à la séance de la cour suprême de l'univers, où Christ, le souverain légitime de ce monde, recevra de Son Père le royaume qui Lui revient de droit.

Lisez Daniel 7:9, 10, 13 et décrivez ce que Daniel a vu dans ces versets. Aussi, quel est le résultat final de ce jugement? Voir Daniel 7:14, 26, 27.

Le destin de toute l'humanité est décidé dans la salle d'audience du ciel. Le droit prévaut. La vérité triomphe. La justice règne. C'est l'une des scènes les plus incroyables, les plus merveilleuses, les plus spectaculaires de toute l'Écriture. Et la bonne nouvelle est qu'elle se termine très bien pour le peuple fidèle de Dieu, ceux qui sont revêtus de la justice de Christ.

Jésus s'approche de Son Père céleste en présence de l'univers entier. Les êtres célestes se pressent autour du trône de Dieu. L'univers entier des êtres non déçus se tient en admiration de cette scène de jugement. Le long conflit qui a fait rage pendant des millénaires va bientôt prendre fin. La bataille pour le trône de l'univers est pleinement et complètement décidée.

Daniel avait raison au sujet des empires qui sont venus et ont disparu, comme prévu. Pourquoi, alors, est-il si logique de faire confiance à la Parole de Dieu sur ce qu'elle dit concernant le dernier royaume, « le royaume éternel » qui ne « passera jamais »?

Un aperçu du ciel

Dans Apocalypse 4, Jean voit une porte ouverte dans le ciel et reçoit une invitation: « **Monte ici, et je te ferai voir ce qui doit arriver dans la suite** » (Apocalypse 4:1, LSG). Jésus a invité l'apôtre à regarder par la porte ouverte dans le sanctuaire céleste pour voir les scènes éternelles du grand conflit entre le bien et le mal. Nous aussi, nous pouvons regarder par cette porte ouverte avec Jean et recevoir un aperçu du plan éternel du salut. Nous sommes les témoins des questions qui sont en train d'être tranchées dans le tribunal céleste.

Les questions fondamentales du grand conflit entre le bien et le mal se développent sous nos yeux.

Lisez Apocalypse 4:2-4. **Quelles similitudes voyez-vous ici avec la scène du jugement de Daniel 7?**

Il s'agit manifestement d'une scène de la salle du trône. Dieu le Père est assis sur le trône, entouré d'êtres célestes. Il y a du tonnerre et des éclairs symbolisant les jugements de Dieu. Nous remarquons également dans Apocalypse 4:4 que 24 vieillards sont présents autour du trône de Dieu.

Qui sont ces 24 vieillards? Dans l'ancien Israël, il y avait 24 divisions dans le sacerdoce lévitique. Ces prêtres représentaient le peuple devant Dieu. Dans 1 Pierre 2:9, l'apôtre déclare que les croyants du Nouveau Testament sont une « **race élue** », « **un sacerdoce royal** ». Ces 24 vieillards peuvent être des individus représentant tous les rachetés qui, un jour, se réjouiront autour du trône de Dieu. Leur identité se rapporte probablement aux personnes ressuscitées à la résurrection de Christ et qui sont montées au ciel avec Lui (Matt. 27:52, Eph. 4:7, 8).

Quoi qu'il en soit, il s'agit d'une bonne nouvelle. Certains des rachetés de la terre se trouvent autour du trône de Dieu. Ils ont fait face aux tentations tout comme nous aujourd'hui. Par la grâce de Christ et la puissance du Saint-Esprit, ils ont vaincu. Ils sont vêtus de « **robes blanches** » signifiant la justice de Christ qui les couvre et les purifie de leurs péchés. Ils ont une couronne d'or sur la tête, ce qui signifie qu'ils sont victorieux dans le combat contre le mal et qu'ils font partie de la lignée royale des croyants remplis de foi.

Nous voyons un trône placé dans le ciel, sur lequel Dieu est assis. Des êtres célestes entourent le trône, et bientôt le ciel tout entier se met à chanter, et le crescendo de la louange monte de plus en plus haut: « Tu es digne, notre Seigneur et notre Dieu, de recevoir la gloire et l'honneur et la puissance; car tu as créé toutes choses, et c'est par ta volonté qu'elles existent et qu'elles ont été créées » (Apo. 4:11, LSG).

JEUDI 27 avril 23

Jésus est digne

Dans Apocalypse 5:1-3, nous voyons à nouveau un trône. Un livre est présenté, écrit sur les deux faces. Il est scellé avec le sceau divin, et personne au ciel ou sur la terre ne peut ouvrir le livre. Les êtres célestes tremblent. Le problème est grave. Aucun être angélique ne peut représenter l'humanité dans le jugement final de la terre. Jean pleure parce que personne ne peut ouvrir le livre. C'est alors que l'un des vieillards, l'un des rachetés de la terre, adresse des paroles d'encouragement au cœur de Jean. Jésus, l'agneau de Dieu, est digne d'ouvrir le livre.

Jean contemple la réponse ultime au problème du péché dans Apocalypse 5:5. Ici, le vieux prophète voit la seule façon pour quiconque de passer le jugement final du trône de Dieu. « Et l'un des vieillards me dit: ne pleure point; voici, le lion de la tribu de Juda, le rejeton de David, a vaincu pour ouvrir le livre... Et je vis... un agneau qui était là comme immolé » (Apocalypse 5:5, 6, LSG).

Lisez Apocalypse 5:8-12. Comment le ciel tout entier réagit-il à l'annonce que Jésus est digne d'ouvrir le livre du jugement et de nous racheter?

Jésus, l'agneau de Dieu qui a sacrifié Sa vie pour le salut de toute l'humanité, prend le livre du jugement et l'ouvre. Le ciel tout entier éclate en louanges. Sa victoire sur les tentations de Satan, Sa mort sur la croix du calvaire, Sa résurrection, Son ministère de Souverain sacrificateur, assurent le salut à tous ceux qui choisissent par la foi de répondre à Sa grâce. Le jugement est une nouvelle incroyablement bonne pour le peuple de Dieu. Il annonce la fin du règne du péché et la délivrance du peuple de Dieu.

Y a-t-il quelque chose de plus encourageant? Jésus prend notre défense lors du jugement. Sa vie parfaite et juste nous couvre. Sa justice agit en nous pour nous rendre nouveaux. Sa grâce nous pardonne, nous transforme et nous donne les moyens de mener une vie pieuse.

Nous ne devons pas avoir peur. Jésus prend notre défense lors du jugement et les puissances du mal sont vaincues. Le jugement est rendu « en faveur » du peuple de Dieu (Dan. 7:22). Le but du jugement n'est pas de découvrir à quel point nous sommes mauvais, mais de révéler à quel point Dieu est bon.

Encore une fois, insistez sur la grande espérance que nous avons dans le jugement: Jésus comme notre substitut. Pourquoi est-ce notre seule espérance?

VENDREDI 28 avril

Réflexion avancée:

Regardez les puissantes connaissances que l'Esprit de prophétie nous donne en ce qui concerne l'état du peuple de Dieu dans les derniers jours, au temps du jugement et de la fin du monde.

« Leur seule espérance est dans la miséricorde de Dieu; leur seule défense sera la prière. Tout comme Josué plaïda devant l'ange, ainsi l'église du reste, avec un cœur brisé et une foi sincère, plaidera pour le pardon et la délivrance par Jésus, son avocat. Ils sont pleinement conscients du caractère pécheur de leur vie, ils voient leur faiblesse et leur indignité, et lorsqu'ils se regardent eux-mêmes, ils sont prêts à perdre espoir. Le tentateur se tient prêt à les accuser, comme il s'est tenu prêt à résister à Josué. Il montre du doigt leurs vêtements sales, leurs défauts de caractère. Il présente leur faiblesse et leur folie, leurs péchés d'ingratitude, leur manque de ressemblance à Christ, qui a déshonoré leur Rédempteur... Le peuple de Dieu a été à bien des égards très fautif. Satan a une connaissance précise des péchés qu'il leur a donné envie de commettre, et il les présente sous le jour le plus exagéré, en déclarant: Dieu nous bannira-t-Il de Sa présence, moi et mes anges, et récompensera-t-Il ceux qui se sont rendus coupables des mêmes péchés? Tu ne peux pas faire cela, Seigneur, en toute justice. Ton trône ne tiendra pas dans la justice et le jugement. La justice exige que la sentence soit prononcée contre eux. Mais si les disciples de Christ ont péché, ils ne se sont pas abandonnés au contrôle du mal. Ils ont rejeté leurs péchés, ils ont cherché le Seigneur dans l'humilité et la contrition, et l'Avocat divin plaide en leur faveur. Celui qui a été le plus abusé par leur ingratitude, qui connaît leur péché, et aussi leur repentir, déclare: le Seigneur te châtie, ô Satan. J'ai donné Ma vie pour ces âmes. Elles sont gravées sur les paumes de Mes mains » - Ellen G. White, Testimonies for the Church, vol. 5, pp. 473, 474.

Discussion:

- **Comment le fait de savoir que « l'heure de Son jugement est venue » a-t-il un impact sur notre vie quotidienne? Si la plupart d'entre nous sont honnêtes, nous dirions probablement que ce n'est pas le cas, n'est-ce pas? Comment pouvons-nous changer?**
- **Pourquoi le jugement est-il une bonne et non une mauvaise nouvelle? En classe, parlez du rôle de Jésus pour nous dans le jugement. Comment cela peut-il nous motiver à Lui être fidèle, sachant que c'est seulement grâce à ce qu'Il a fait pour nous que nous pouvons avoir l'espérance du salut?**
- **Développez l'idée du jugement, qui révèle à l'univers le caractère de Dieu. Comment cette idée s'intègre-t-elle très bien dans le scénario du grand conflit?**